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令 和 ６ 年  第 ８ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和６年８月１９日            午後１時３０分 

招集の場所   教育委員会室 

開会の日時 令和６年８月１９日            午後１時３０分 

閉会の日時 令和６年８月１９日            午後４時４０分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

松永修委員、片山上総委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、中島高広学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校

教育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、蓮見晴美生涯学習部参

事兼生涯学習課長兼加須文化・学習センター館長兼北川辺郷土資料館長、大原

真理子生涯学習部参事兼図書館課長兼加須図書館長、髙橋一也学校教育課長兼

指導主事、田中浩学校教育部参事兼学校給食課長兼加須学校給食センター所長、

関口久美子こども保育課長兼学校教育部主席専門員、秋山天学校教育課主幹兼

指導主事、荒木真由美こども保育課主幹兼学校教育課主幹兼指導主事、岡田正

道教育総務課主幹 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第３３号議案 令和６年度加須市一般会計補正予算（第２号）のうち

教育費について 

 第 ５ 第３４号議案 加須市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱又は

任命について 

 第 ６ 協議事項 令和６年度全国学力・学習状況調査結果における市町

村教育委員会の公表の意思確認について 

 第 ７ 協議事項 「第２次加須市人づくりプラン」における令和５年度

の実施状況について 

 第 ８ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和６年第８回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 
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 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は片山委員にお願いいたしま

す。 

 

片山委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和６年第３回臨時会及び第７回定例会の会議録については、事前にお配りし

てございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、第３回臨時会及び第７回定例会の会議録

については承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 第３３号議案「令和６年度加須市一般会計補正予算（第２号）のう

ち教育費について」及び 日程第５ 第３４号議案「加須市立学校給食センター

運営委員会委員の委嘱又は任命について」は、加須市議会に議案として提案予定

の案件及び人事案件並びに個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開

条例第７条第１項第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 

 

よって、日程第４及び日程第５は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に

基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

なお、日程第４ 第３３号議案は、加須市議会に議案として提案された日以後は、

非公開とする必要はございませんので、会議録につきましては、当日は非公開で

行ったことを付記した上で公開する、ということでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 
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 【日程第４ 第３３号議案「令和６年度加須市一般会計補正予算（第２号）のう

ち教育費について」】 

 ※第３３号議案は、令和６年９月２日開会の令和６年第３回加須市議会定例会開

会前であったことから非公開で実施。 

 

小野田教育長 日程第４ 第３３号議案「令和６年度加須市一般会計補正予算（第２号）のう

ち教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

令和６年度加須市一般会計補正予算（第２号）のうち教育費を別紙のとおりと

することについて、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に

基づき審議願いたく、この案を提出するものでございます。 

・令和６年度加須市一般会計補正予算（第２号）のうち教育費について総括説明 

 

荒木こども保育課主

幹兼学校教育課主幹

兼指導主事 

 

・こどもの性被害防止対策に必要な備品等の整備に要する経費について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

市内の公立施設、民間施設において被害は報告されているのでしょうか。 

また、整備内容にパーテーション・簡易テント等とありますが「等」とは何が考

えられるのでしょうか。 

 

荒木こども保育課主

幹兼学校教育課主幹

兼指導主事 

 

市内での被害報告はありません。 

次に、整備内容としましては、公立は主にパーテーションです。民間は目隠し

フェンスや人感センサー、カメラなど各施設の実情に応じて検討しています。 

猪股委員 防犯カメラも補助対象となっていますが、なぜパーテーションや簡易テントな

のでしょうか。 

また、放課後等デイサービスや児童養護施設が対象となっていないのは理由が

あるのでしょうか。 

 

荒木こども保育課主

幹兼学校教育課主幹

兼指導主事 

 

補助金の活用にあたっては防犯カメラの整備についても検討しました。防犯カ

メラを整備することで、保育等の正確な記録や防犯上の抑止力などの効果が高い

と認識しておりますが、結果として整備を見送った理由には大きく２点あります。 

１点目が、運用するにあたってのルールを十分検討する必要があるためです。 

具体的には、映像記録の適切な保管、保管期間や公開する基準の他、職員の理

解、保護者の承認などです。設置することにより、新たなトラブルを生じさせな

いためにも、これらを明確に運用することが重要であり、先行的に導入している

自治体の状況なども参考に十分検討する必要があります。 

２点目が、設置する経費が高額であるということです。今回の補助制度は、補

助基準額が１施設当たり１０万円であり、各クラスに設置しようとすると、相当

な財源を要することとなります。 

次に、放課後等デイサービスや児童養護施設は、希望なしということで回答い

ただいております。 
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小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第３３号議案「令和６年度加須市一般会計補正予算（第２号）のうち教育費に

ついて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第３４号議案「加須市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱又

は任命について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第６ 協議事項「令和６年度全国学力・学習状況調査結果における市町村

教育委員会の公表の意思確認について」】 

小野田教育長 日程第６ 協議事項「令和６年度全国学力・学習状況調査結果における市町村

教育委員会の公表の意思確認について」を協議します。事務局より説明させます。 

 

 ・令和６年度全国学力・学習状況調査結果における市町村教育委員会の公表の意

思確認について説明 

 

小野田教育長 これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 加須市はこれまでに同意しなかったことはあるのでしょうか。また、同意しな

い場合、理由を報告する必要があるのでしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

平成３１年度から令和５年度までの全国学力・学習状況調査結果の公表の有無

を調査したところ、新型コロナウイルス感染症拡大防止の影響を受けて、調査実

施もなかった、令和２年度を除き、過去５年間すべて公表に同意しております。 

同意しない場合の報告義務は、文部科学省の令和６年度全国学力・学習状況調

査に関する実施要項には特に記載はございません。 

 

小野田教育長 他にございませんか。 

それでは、協議を終わりにいたします。 

事務局は、同意するということで県教育委員会に報告してください。 

 

 【日程第７ 協議事項「「第２次加須市人づくりプラン」における令和５年度の

実施状況について」】 

小野田教育長 日程第７ 協議事項「「第２次加須市人づくりプラン」における令和５年度の

実施状況について」を協議します。事務局より説明させます。 
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高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

・第２次加須市人づくりプラン」における令和５年度の実施状況について説明 

 

小野田教育長 これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

松永委員 ２ページから５ページにかけて、基本目標の主な取組状況が基本目標１から基

本目標７までまとめられていますが、目標毎の文言表記などに温度差が感じられ

ます。何を目的にどんな取組をして、どのような成果があったかを整理してまと

めるとわかりやすくなると思いますので、検討いただければと思います。 

 

斉藤生涯学習部長 整合性が図れるよう見直しをしてまいります。 

 

松永委員 施策や事業の下欄は、「指標に関する決算年度の取組内容及び評価に対する分

析」を記入するものですが、事業によっては分析の記入のないものがあります。 

人づくりプランの進行管理は、毎年度、プランの進捗状況を検証し、翌年度以

降の具体的な事業へ反映していくことを目的とするものであり、遅れている理由

を明確にしないと、翌年度以降の取り組みの改善点が明確にならないと思います。 

また、右欄の記載内容が、遅れているにも関わらず引き続きの取組だけが記載

されているものがありますので、取組内容の改善点を明示する必要があると思い

ます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

再度担当課へ照会し、見直しを図ってまいります。 

遠藤教育長職務代理

者 

基本目標の主な取組状況の基本目標４で、今後の小中学校のあり方について、

市民の方から言われるまで気づかなかったような文章になっていますが、気づい

たのは教育委員会が先だと思いますので、表現を変更したほうがよいのではない

でしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

小中学校のあり方は、令和３年２月に策定した第２次加須市総合振興計画にお

いて、「市立小中学校施設の適正配置を推進します。」とし、また、令和３年３月

に策定した第２次加須市人づくりプランにおいて、「適正規模・適正配置を推進

する必要があります。」としており、児童生徒数の推移に注視しながら今後求め

られる児童生徒のための学校という視点から思案していました。そのような中、

市民からの意見があったことも含めて、意見交換会を開催しました。 

表現が適切ではなかったため、修正いたします。 

 

猪股委員 ９ページに各基本目標の達成割合のグラフがありますが、基本目標２の達成度

が他と比べて低くなっています。要因を探るため事業の評価を見ると、不登校児

童数を指標とし、不登校の割合ゼロを目標としています。理想はそうあるべきで

すが、この指標としている限りは、数値の改善は見込まれないのではないかと思

います。加須市の教育委員会は不登校対策を積極的に取り組んでいる感覚があり、

基本目標２の達成度が低いのは、指標の設定自体があまり適切ではないのかなと

思います。次の改定時に指標の検討をお願いしたいと思います。 



 6 

次に、基本目標６、７についても、指標が低くなっています。それぞれの事業の

内容を見ると、教育委員会と市長部局の連携が強化されれば、もっと成果を出せ

る印象を受けました。スポーツ振興課が市長部局に移ったことで、今後、連携が

進むと思います。教育委員会と市長部局は独立したものなので、連携面で改善の

余地があると思います。 

 

松永委員 不登校児童生徒数が過去最高となった現状を踏まえると、不登校対策は喫緊の

課題と捉えています。いじめ・不登校対策事業で、不登校についての分析を踏ま

えた改善と今後の取り組み内容等を明確に示してほしいと思います。ハートピア

などをどうするかについても書いていませんので詳細に書いて欲しいと思いま

す。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

分析や今後の取り組み内容について、表記を検討し、修正してまいります。 

 

 

猪股委員 学校訪問指導事業や学習指導改善研究事業の指標が、埼玉県学力・学習状況調

査の正答率となっていますが、全国ではなく県の調査を指標としているのはなぜ

でしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

全国の調査対象は小学校６年生、中学校３年生であり、県の調査対象は小学校

４年生から中学校３年生までであることから、幅広い児童生徒の学力の育成の状

況を分析するため、県の調査結果としております。 

 

猪股委員 事業評価でＫＰＩの数値が悪いと、次年度の予算に影響はしないのでしょうか。 

 

斉藤生涯学習部長 指標については、数値化できるものを選ばなければならないため、非常に難し

いところがあります。例えば、いじめの指標のあるべき姿を求めればゼロのため、

評価としては達成が非常に困難なことですが、予算を大幅にカットするというこ

とにはなりません。 

加須市では、加須市マネジメントサイクルといったＰＤＣＡサイクルをどの事

業でも事業管理シートに基づいて評価し、改善等に反映しています。 

 

松永委員 行政の場合、評価基準が一律でないので、評価が低いからできていないという

わけではありません。達成できないがためにそこに予算をかけることもあります。 

ＰＤＣＡによるマネジメントサイクルにおいては、評価をどう出すかが問題で

はなく、評価を受けて、何を改善して、次にどう動いていくかを明確にすること

が大切であり、それが報告書作成の目的だと思います。 

 

猪股委員 あいさつふれあい推進事業や家族・地域の絆推進運動事業で、絆アンケートを

令和４年度から実施していないのであれば、分析困難ということで「大幅に遅れ

ている」ではなく、「評価対象外」にするべきなのではないでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

評価できないものについて「評価対象外」としているものもありますので、上

位計画等の評価がどのようになっているか確認します。 

 

片山委員 学校・家庭・地域が一体となった絆づくりの推進の学校応援団や幼稚園応援団
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に関する分析を踏まえた改善点等の記載内容に、「減少している」や「喫緊の課題

である」というのは、指標に関する決算年度の取組内容及び評価に対する分析の

欄に記載するものですので、今度どうするかという改善点や取り組みを書いたほ

うがよいと思います。 

 

秋山委員 文化・学習センター芸術文化振興事業で、自主公演でプロの公演がなかったた

め集客が減少とありますが、市が会場や備品の使用料以上の負担をしなければな

らなくなってしまったのでしょうか。 

 

蓮見生涯学習部参事

兼生涯学習課長兼加

須文化・学習センタ

ー館長兼北川辺郷土

資料館長 

 

席数の関係で、興行主が満足するほどの儲けが得られず、赤字になってしまう

可能性があるため、負担を求められることが多くなってきています。 

金額の面でプロの公演を行うことが難しくなっている現状があります。 

片山委員 目標が達成できた場合も、達成できた理由が明確でないと、翌年度以降に達成

できなくなる可能性がありますので、分析を記入すべきではないでしょうか。 

 

小野田教育長 他にございませんか。 

それでは、協議を終わりにいたします。 

いただいた意見を踏まえ、事務局は修正をしてください。 

 

 【日程第８ その他】 

小野田教育長 日程第８ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・下總皖一音楽賞受賞者コンサートについて 

・ロシア製宇宙服の「なんでも鑑定団」での鑑定について 

・青少年未来議会について 

・総合教育会議について 

 

中島学校教育部長 ・生徒指導・学校情報等報告について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

 

・公立幼稚園の「保育時間及び預かり保育に係るアンケート」の結果について 

・（仮称）加須市こども・若者・子育て支援計画について 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 

 

松永委員 熱中症特別警戒アラート及び熱中症事故防止にかかる対応については、学校管

理下における内容となっています。 

しかし、帰った後に熱中症警戒アラートが発令されているにも関わらず、公園

に行って遊ぼうという行動を起こすこどもが多々見られますので、学校の方から、

管理下以外のことについて、保護者に通知を出して啓発するなどの対応をとって

いただきたいと感じております。 
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髙橋学校教育課長兼

指導主事 

児童生徒が家庭に帰った後も、熱中症を防止できるよう、学校含めて周知を図

りたいと思います。 

 

秋山委員 熱中症特別警戒アラート及び熱中症事故防止にかかる対応については、夏休み

になってから最初の１週間は、熱中症警戒アラートが発令され、運動系の部活は

練習がありませんでした。 

他の市ではどのように対応されているのでしょうか。 

すべてなくなると、それはそれで生徒の心身状態にあまり良くないと思います

ので、例えば、熱中症警戒アラートが発令されたら、９時半までに終わりにする

とか、臨機応変にできないのでしょうか。 

隣のコミュニティセンターセンターでは、ゲートボールをしているにもかかわ

らず、中学生ができないというのは、ちょっと違うのかなと思います。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

部活動に関しては、熱中症警戒アラートが発令された場合、活動する場所の暑

さ指数が３１未満かつ気温が３５度未満の場合は、湿度や日差し等の気象条件に

注意を払い、休憩や水分補給を適切に行うなど予防策を講じた上で、校長の判断

のもと活動を実施することができるとしております。 

市内でも、温度日差し等の気象条件によって、活動ができる学校とできない学

校等がある場合もございますが、基本的には条件を満たしていれば、校長の判断

のもと、熱中症警戒アラートが発令されていても、比較的涼しい時間帯で活動を

行うことができます。 

羽生市や行田市においても、本市と同様の対応をとっておりまして、朝の涼し

い時間でＷＢＧＴを策定し、問題がなければ部活動を行っております。 

児童生徒の安全を最優先に考えた上で、部活動とのバランスを考えながら対応

してまいります。 

 

猪股委員 中学生ボランティアリーダー研修会で、参加した中学生からすごく楽しかった、

勉強になったということを聞いています。ボランティアリーダーの研修会を受け

た子たちが各学校で組織化し各地域の防災のリーダーシップをとっていくとか、

自分の学校に帰ってその成果を報告や発表をするとか、今後の展開はあるのでし

ょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

中学校ボランティアリーダー研修会の最終的な目的は、研修会で学んだことを

地域に返す、自主的に防災についてのボランティアの活動ができる児童生徒を育

成するということでございます。 

今後もこの目的のため、事業を継続してまいりたいと思います。 

 

猪股委員 地域も中学校のボランティアリーダーに期待している話を聞きます。こどもた

ちが自分の自治会の防災担当の人とコンタクトをとる方法がないので、学校だけ

で完結しないで、各地域の自治会とつなぐ取り組みもお願いしたいと思います。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

部活動のあり方検討委員会が開催され、会長の代わりに出席し、ある団体の方

は、自分たちの健康のためにやっているため指導はできないと話されている方も

いて、このような団体も多いのではないかと思いました。 

また、平成国際大学では、総合型スポーツクラブを立ち上げるために努力する

との話をしていて部活動の地域移行には有意義であると感じました。 
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今後の会議等の予定がありましたら教えてください。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

第１回の検討委員会が７月に行われましたが、現在、各スポーツ団体への中学

生の受け入れ等についてのアンケートを取っている状況でございます。 

このアンケートが９月にまとまる見込みですので、１０月を目途に計画したい

と思います。 

 

小野田教育長 それでは、報告を終わります。 

 

小野田教育長 以上で、令和６年第８回定例会の議事日程は、終了といたします。 

次回、令和６年第９回定例会は、９月１９日（木）午後１時３０分に開会します

ので、よろしくお願いします。 

これをもちまして、令和６年第８回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

 

  

  

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和６年９月１９日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  片山 上総 

 

 

           書  記  岡田 正道 

     


